

De manera virtual a través de la plataforma Zoom (por medio del CCT CONICET La Plata), a los once días del mes de diciembre de 2020, siendo las 19:23 horas, se da comienzo a la Asamblea Anual Ordinaria de la Sociedad Argentina para el Estudio de los Mamíferos (SAREM).

ORDEN DEL DÍA

1. Elección de un Presidente y Secretario para presidir la Asamblea.
2. Lectura y aprobación del balance parcial, estado de cuentas, memoria 2019-2020.
3. Puesta a consideración de la Memoria anual 2019-2020 de la Comisión Directiva.
4. Aprobación actas 2019 y Asamblea Extraordinaria 2020 (consultarlas en <https://www.sarem.org.ar/documentos-para-socios/>).
5. Movimiento de dinero por el pago del DOI.
6. Cambio de Contador.
7. Representación ante la CONADIBIO.
8. Propuesta para que para publicar en Mastozoología Neotropical se necesite que al menos uno de los autores lleve asociado 2 años como mínimo a SAREM.
9. Cierre de Asamblea Anual 2020

1. Elección de un Presidente y Secretario para presidir la Asamblea: Sergio Lucero (Presidente) y David Flores (Secretario) (DF).

2. Lectura y aprobación del balance parcial, estado de cuentas, memoria 2019-2020.

El Tesorero Agustín M. Abba (AMA) comienza recordando a la socia y ex tesorera Analía Autino, que falleció recientemente, y expresa su deseo que en las próximas JAM se le haga un homenaje. A continuación, presenta el estado de cuentas de la Sociedad:

Para el balance del año 2019 la Sociedad tenía \$224.084 y US\$ 10.097. Para este balance, cerrado el 31 de agosto del año 2020, la SAREM tenía \$179.923 y actualmente tiene \$202.980 (más unos \$16.000 en poder de la Fundación del MLP). Los dólares siguen siendo los mismos y con el actual contador se está evaluando el modo de bancarizar esos bienes. En cuanto a los Socios, la Sociedad cuenta con 34 socios nuevos, y para el día de la fecha hay unos 230 socios (en el año 2019 había unos 252). Con respecto a los ingresos, por el cobro de cuotas societarias ingresaron \$ 134.240, por el pago de Notas sobre Mamíferos Sudamericanos (NMS) ingresaron \$4580 (cuenta SAREM). La Fundación del Museo de La Plata nos hizo dos pagos, uno el 27/2/2020 por \$ 43.204 y otro el 15/10/2020 por \$ 46.117 correspondientes a ingresos producidos por cobro de cuotas, pago publicación en NMS y MN que se hicieron vía tarjeta de crédito. De los plazos fijos existentes se obtuvieron \$12.000. Se recibieron dos donaciones, una para el premio Kravetz 2019 por \$35.000 y otra para el Subsidio Watkins por \$50.000 (agradecemos a la familia Kravetz y al donador anónimo). De las XXXII JAM se recibieron dos transferencias correspondientes a las ganancias de las Jornadas, una de \$46.969 y otra de \$41.636. El Tesorero aclara que la SAREM había adelantado \$70.000 a la COL, por lo cual las ganancias de esas jornadas fueron de alrededor de \$18.000. De la subasta de las XXXII JAM ingresaron \$37.200. En cuanto a los egresos, se gastaron \$35.800 para la paginación de NMS. Por el programa para maquetar la MN (LaTeX) se pagaron \$12.584. De becas y premios se pagaron \$67.000. Por el DOI se pagaron \$97.725, esto incluye el pago del DOI de las fichas de las CMA. Se pagaron \$20.500 para subir MN a Scielo y Redalyc. De viáticos se utilizaron \$48.449, que incluyeron: pago viaje y estadía de Silvina Pereira, viaje de Diego Varela y viaje de José Priotto. Al Banco se le pagó \$30.211 (de los cuales \$14.366 son de impuestos, \$15.845 del mantenimiento de la cuenta). Al contador se le pagó \$11.800 por el balance 2019. Por el servidor se pagó \$9800. Para el mantenimiento de las webs se pagaron \$20.800 (incluye mantenimiento anual de sitio web SAREM, puesta en página anual de Mastozoología

Neotropical en el sitio web SAREM, puesta en página anual de Notas sobre Mamíferos Sudamericanos en el sitio web SAREM, mantenimiento y *data entry* en el nuevo sitio web Mastozoología Neotropical y tareas de Webmaster en sitio OJS SAREM). A continuación AMA muestra el balance parcial hecho por el Contador actual, y explica que el informe del tesorero coincide con el balance hecho por el contador. DF pregunta si la Sociedad Brasileira contribuye con gastos de MN, a lo que AMA responde que los brasileros aportan la mitad de los gastos de la revista. Javier Pereira (JP) consulta si se pudo solucionar el balance anterior que presentaba incongruencias, AMA responde que finalmente se resolvió y se aprobó en la Asamblea Extraordinaria. Mario Di Bitetti (MD) pregunta si la plata de SAREM está mayormente en un plazo fijo. AMA responde que desde febrero a la fecha se constituyeron 8 plazos fijos, y que incluyen a alrededor del 80 % del dinero de SAREM. JP consulta si en el presente año hubo menos socios que pagaron su cuota, ya que no se realizaron las JAM y hay socios que aprovechan las Jornadas para pagar su cuota. AMA responde que no hay mayor morosidad con respecto a otros años.

Se aprueba por unanimidad el estado de cuentas y el balance parcial presentados por AMA para el periodo 2019-2020.

María Amelia Chemisquy (Presidente SAREM, MAC) presenta la memoria anual:

-Dado que no pudieron realizarse las Jornadas, se organizó un ciclo de tres charlas que se transmitieron por el canal de Youtube de la SAREM en el mes de noviembre, en las cuales participaron el Dr. Rodolfo Dirzo, el Dr. Aldo Vassallo y la Dra. Isabel Gomez Villafañe, a los cuales les agradece su participación.

-Luego informa que se creó una cuenta de correo electrónico de Gmail para sumar otra vía de comunicación, ya que la cuenta info@sarem.org.ar tiene limitaciones y no todos los socios reciben las comunicaciones oficiales. Además se está averiguando para poder obtener una cuenta de Gsuite, y aclara que todavía falta solucionar el problema que existe con la "lista mamíferos", que no llega siempre a todos los suscriptos, y no se encuentra aún un reemplazo adecuado.

-Se empezó a trabajar junto con el Ministerio de Ambiente de Jujuy en la elaboración de fichas de difusión de mamíferos de la provincia, lo que llevó a la elaboración de un acta acuerdo con ese Ministerio para trabajar en conjunto en cuestiones de conservación y educación, que está en proceso de revisión para poder firmarlo en breve.

-Se finalizó exitosamente el proceso de la recategorización, incluida la ficha del aguará guazú y se agradece a los que participaron de todo el proceso. MAC aclara que todavía faltan las fichas en pdf, lo que ya debería estar resuelto. Por esta y otras situaciones, se está evaluando contratar a otra persona capacitada en informática.

-Se lanzó la nueva página de Mastozoología Neotropical. Además se está averiguando para poder actualizar el sistema OJS, que es el que se usa para subir los manuscritos, y también se está en tratativas para empezar a trabajar con una maquetadora.

-Para darle más difusión a las actividades de la Sociedad, se abrieron dos cuentas de Twitter, una de la SAREM y la otra exclusiva de la revista MN, con lo cual ahora la Sociedad cuenta con presencia en las tres redes sociales más usadas. Hasta el momento la cuenta de Twitter de la SAREM cuenta con 348 seguidores, la de MN, 148. Además, la cuenta de Instagram tiene 1208 seguidores, Facebook, 4328, el grupo de Facebook tiene 3679 miembros y el canal de Youtube, 149 seguidores. Se invita a los usuarios de esas redes que las sigan y difundan las actividades de la Sociedad.

-En la página web se agregó una pestaña, Descargables, que se generó para subir archivos de difusión. Este espacio queda disponible para los socios que tengan material de divulgación y deseen subirlo a la página web de la Sociedad.

-Con respecto a la representación ante otras asociaciones, Andrea Previtali renovó su representación ante la IFM, Emma Casanave continúa como representante ante la RELAM.

-Se renovó la Comisión de Educación, que quedó encabezada por Ana Ochoa y Claudia Campos. Se enfocaron en recopilar y organizar información para los distintos niveles educativos con el fin de crear un espacio de difusión de interés para docentes.

-La Comisión de Conservación junto con la Comisión de Posicionamiento Institucional elaboraron un documento con recomendaciones para trabajo de campo en el contexto del COVID-19.

-A pedido de un socio y junto con la Comisión de Conservación se elevó una nota a la Secretaría de Desarrollo Territorial y Ambiental de Chaco con motivo de la caza ilegal de tapires durante la cuarentena y para que tomen las medidas necesarias.

-Se entregaron seis subsidios de \$7.000 cada uno, uno para colecciones, dos para cursos y tres para trabajos de campo. Además se otorgaron dos Subsidios Watkins para trabajo de campo de \$25.000 cada uno.

-Se entregaron dos Premios Reig, de \$10.000 cada uno, uno para estudiantes de grado y otro para estudiantes de posgrado. También se entregó el premio Cabrera y no hubo postulaciones para el Premio SAREM. Además gracias a la ASM, se entregó el premio James & Carol Patton.

-Se otorgaron avales a varios cursos y reuniones científicas: la IV Reunión Argentina de estudiantes de Paleontología, el IV Taller de Morfología de Vertebrados, el curso de fototrampeo aplicado al monitoreo de la Biodiversidad y se le dio el aval a un proyecto presentado por la fundación de Hábitat y Desarrollo para conseguir fondos para crear un área protegida en la meseta de Somuncurá.

Además, MAC informa que se postergó para el próximo año el tratamiento del convenio con la Sociedad Brasileira ya que está pendiente una reunión con la presidencia de la Sociedad Brasileira de Mastozoología. JP comenta que el convenio finaliza en el presente año. DF interviene y comenta que se debería prorrogar por un año más. JP y Emma Casanave (EC) aportan al respecto. Entre los participantes hubo un consenso para esta prórroga y MD sugiere que debe quedar en actas que en la asamblea se decidió prorrogar el convenio por un año. Andrea Previtali (AP) consulta sobre el estado actual de la RELAM. EC responde que en estos momentos, la RELAM no tiene una existencia formal. DF comenta al respecto.

Marcelo Kittlein, editor de MN, toma la palabra y presenta el informe anual sobre su gestión. Durante el mismo, brinda datos y estadísticas sobre número de publicaciones, idiomas de publicación, país de procedencia de los autores, indexaciones, informa que hubo cambios en el Comité Editorial y que está en edición una sección especial en homenaje a Elio Massoia. DF comenta al respecto. José Priotto (JPri) amplía el informe explicando algunos problemas que hubo con el DOI.

Gabriel Martin (GM), editor de NMS, toma la palabra y brinda el informe anual sobre su gestión, en el que detalla la cantidad de trabajos publicados, en prensa y en evaluación, país de procedencia de las contribuciones y tipo de trabajos publicados, y comenta que están recibiendo un gran número de trabajos para evaluar. Además, se sumaron 5 editores. DF y MAC comentan sobre las revistas y agradecen a los editores.

Toman la palabra los organizadores de las próximas JAM. MD Informa la nueva fecha de las JAM de Iguazú, que será entre el 1 y el 5 de noviembre de 2021 y da algunos detalles de las mismas. También informa que están en tratativas para conseguir auspicios y sponsors pero que tienen varias dificultades, por lo que estas Jornadas serán más caras que otras anteriores. Diego Varela interviene ampliando el tema. AMA, DF, Valentina Gago y EC comentan sobre los costos elevados de las Jornadas en general y de los coffee break, la posibilidad de que los conferencistas brinden sus charlas por videoconferencia y sobre los valores de inscripciones.

3. Puesta a consideración de la Memoria anual 2019-2020 de la Comisión Directiva.

Se aprueba por unanimidad.

4. Aprobación actas 2019 y Asamblea Extraordinaria 2020.

Se aprueban por unanimidad.

5. Movimiento de dinero por el pago del DOI.

MAC informa que el pago del DOI sólo se puede hacer por medio de una tarjeta de crédito, por lo cual hasta el momento se ha realizado mediante su tarjeta de crédito personal. Para el próximo pago se está tratando de resolverlo de otra manera y considerando dentro de las opciones a la Fundación del Museo de La Plata, debido a las limitaciones existentes para hacer los pagos en dólares. JP interviene y hace aportes sobre el tema.

6. Cambio de Contador.

MAC informa que debido a los problemas que hubo con el balance anterior, sumado a una deuda con la AFIP por errores del contador Martinez, se tomó la decisión de buscarle un reemplazo.

7. Representación ante la CONADIBIO.

MAC explica qué es la CONADIBIO y que JP, que era el representante junto con Pablo Teta, decidió dejar esa representación cuando dejó de ser Presidente de SAREM. Ahora la representante es MAC junto con Pablo Teta y José Coda. MAC quedó además como representante de las Asociaciones Profesionales frente a la CONADIBIO.

8. Propuesta para que para publicar en Mastozoología Neotropical se necesite que al menos uno de los autores lleve asociado 2 años como mínimo a SAREM.

Toma la palabra AMA. Plantea que muchos autores de MN se asocian para publicar, pagan una sola cuota y luego no vuelven a pagar, lo que genera un costo a la Sociedad porque no alcanza a cubrir los gastos de maquetación. Por eso su propuesta es que para argentinos que quieran publicar en la revista, paguen dos años de cuota societaria.

Intervienen MAC, EC, Miriam Morales, MD y JP, y se sugiere que se modifique la redacción de la propuesta ya que se interpretó que eran necesarios dos años de antigüedad para poder publicar en la revista MN. Sofia d'Hiriart (SH) aporta al tema. JPri propone que para publicar en la revista como socio, éste tenga una antigüedad de dos años. AMA aclara que su propuesta es por una cuestión económica y que se pueden buscar otras alternativas. MAC, JPri y EC aportan al tema. GM propone que se implemente la propuesta para ver si resulta en términos económicos y reverlo en la próxima asamblea. EC aporta al tema y considera que para publicar deberían tener antigüedad de dos años y AMA le responde que ante esa situación, los que quieran publicar y no son socios elegirían otra revista. Entre otros, SF, JPri, AP, MD, EC DF y SH comentan y hacen aportes al respecto. MAC propone no votar en asamblea, dejar el tema abierto para retomar con el resto de los socios en la próxima asamblea y mandar con tiempo a los socios un informe con los datos de cuántos se asocian, cuantos dejan de pagar, cuantos pagan para publicar en MN, averiguar qué pasa en otras sociedades y cualquier otra información útil para poder tomar una decisión. Los presentes están de acuerdo.

9. Cierre de Asamblea Anual 2020

Siendo las 21:52 hs, se da por finalizada la Asamblea SAREM. Cantidad de presentes: 35.

María Cecilia Ezquiaga
Secretaria SAREM

Presentes en la Asamblea:

Amelia Chemisquy

Agustin Abba

Cecilia Ezquiaga

Valentina Segura

Miriam Mariana Morales

Guillermo Cassini

Mauro Schiaffini

David Flores

Vanesa Serafini

Ana Ochoa

Claudia Campos

Sergio Lucero

Cardozo Sergio

Cecilia Lanzone

Claudio Barbeito

Mario Di Bitetti

Andrea Previtali

Agustina Ojeda

Javier Pereira

Gabriel Martin

Pablo Teta

Martín Roberto del Valle Alvarez

José Priotto

Sofía Barbero

Diego Varela

Emma Casanave

Luis Aguado

Agustina Ortiz

Sofía d'Hiriart

Alexandre Percequilo

Maria de las Mercedes Guerisoli

Mauro Lucherini

Luis Rossi

Ricardo Ojeda

Marcelo Kittlein